



Ayuntamiento de Monterrey  
Gobierno Municipal  
2021-2024

## ACTA NÚMERO 34

### SESIÓN SOLEMNE DEL AYUNTAMIENTO 14 DE NOVIEMBRE DE 2023

En la Ciudad Heroica de Monterrey, capital del Estado de Nuevo León, siendo las **diecisiete horas con treinta y siete minutos**, del día **14 de noviembre de dos mil veintitrés**, reunidos en la Sala de Sesiones del Ayuntamiento en uso de la palabra el ciudadano Luis Donaldo Colosio Riojas, Presidente Municipal manifestó: “Buenas tardes Honorables miembros del Ayuntamiento, en cumplimiento con el artículo 35, Aparatados A, fracción III y B, fracción IV de la Ley de Gobierno Municipal del Estado de Nuevo León, se les ha convocado para que el día de hoy 14 de noviembre de 2023, se celebre sesión solemne en la que el Ayuntamiento de la ciudad de Monterrey hará la entrega de la **Medalla al Mérito de la Juventud Regia, edición 2023**, por lo que con fundamento en el artículo 45 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey, Nuevo León solicito al ciudadano Secretario del Ayuntamiento pase lista de asistencia y verifique el quórum legal, por favor”.

Expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: “Con las instrucciones del Presidente Municipal procedo a pasar lista de asistencia”.

Luis Donaldo Colosio Riojas  
**Presidente Municipal**

(presente)

#### Regidoras y Regidores:

Anabel Molina García	(presente)
Adán Arizpe Montaña	<b>(notificó inasistencia)</b>
Karla Lizzeth Torres Martínez	<b>(notificó inasistencia)</b>
José Antonio Chávez Contreras	(presente)
Agueda Ale Valdés	(presente)
Gustavo Guadalupe Morales Tapia	(presente)
Carmen Cristina Salinas Ruiz	(presente)
Fidel Ayala Monsiváis	(presente)
Ana Eugenia Rodríguez Valdez	(presente)
Marcelo González Jiménez	(presente)
Janeth Alicia Sepúlveda Sánchez	(presente)
Mario Isaías Castañeda Puentes	(presente)
María Claudia Cantú Martínez	<b>(notificó inasistencia)</b>
José Francisco Salinas Carrillo	(presente)
Ruth Carolina Cavazos Nieto	(presente)
Arturo Méndez Medina	(presente)
Rosa Isela Montes Villanueva	(presente)
Rubén Alberto Salinas Cantú	(presente)
Bertha Alicia Garza Elizondo	(presente)



Ayuntamiento de Monterrey  
Gobierno Municipal  
2021-2024

Luis Carlos Treviño Berchelmann	(presente)
Liliana Tijerina Cantú	(presente)
Alejandra García Ortiz	<b>(notificó inasistencia)</b>
Carlos Barona Morales	(presente)
Jorge Adrián Ayala Cantú	(presente)
Tania Elizabeth Partida Hernández	(presente)
Luis Ixtoc Hinojosa Gándara	(presente)
Kathia Ivonne Cantú Martínez	(presente)
Alejandra Machorro Fuentes	(presente)

**Síndicos:**

Síndica Primera Lucy Beny Carlota Villarreal Villarreal	(presente)
Síndico Segundo Francisco Donaciano Bahena Sampogna	<b>(notificó inasistencia)</b>

Sigue expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: “Asimismo, me permito informarles que nos acompaña el ciudadano Rafael Serna Sánchez, Secretario de Finanzas y Administración. Presidente Municipal, hay quórum”.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Muchas gracias, por lo tanto, siendo las diecisiete horas con treinta y cinco minutos, de acuerdo a lo establecido en el 40 de nuestro Reglamento Interior del Ayuntamiento de Monterrey Nuevo León, se declara legalmente instalada esta Sesión Solemne convocada bajo el siguiente Orden del Día, por favor”.

Expresando el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO: “Señor Alcalde me permito informarle que se incorpora la Regidora Agueda Ale Valdés”.

A lo que el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Bienvenida Regidora”.

Enseguida el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO dijo: “Con su permiso Alcalde.”

**ORDEN DEL DÍA**

1. Lista de asistencia y verificación de quórum
2. Honores a la Bandera e interpretación del Himno Nacional.
3. Mensaje a nombre del Instituto de la Juventud Regia, por la Lic. Jessica Alejandra Zamarripa Leal.
4. Semblanza y entrega de la Medalla al “Mérito de la Juventud Regia”, edición 2023 a los siguientes galardonados:



Ayuntamiento de Monterrey  
Gobierno Municipal  
2021-2024

- Ciudadana Carolina Espino Barros y ciudadano Santiago Enrique González Loredo, en la categoría “Cultural o Artística”.
  - Ciudadana Aurora Frías Hernández y ciudadano Alan Santiago Valles Pérez, en la categoría “Académica”.
  - Ciudadano José Eduardo Herrera Hernández y ciudadana Monserrat Loreto Ovalle, en la categoría “Liderazgo Social”.
5. Mensaje a nombre del Ayuntamiento por el Lic. Luis Donald Colosio Riojas, Presidente Municipal de Monterrey.

6. Clausura de la Sesión.

.....

.....

**PUNTO DOS  
DEL ORDEN DEL DÍA**

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Se les solicita en este momento ponernos de pie, por favor, para rendir los Honores a nuestra Bandera e interpretar nuestro Himno Nacional”.

(La Banda de Guerra y la Escolta se instalan en el lugar indicado)

Una vez transcurrido dicho acto el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Gracias, pueden tomar asiento”.

.....

.....

**PUNTO TRES  
DEL ORDEN DEL DÍA**

Sigue expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Compañeras y compañeros, como es de su conocimiento en Sesión Ordinaria del día 11 de julio de 2007, el Ayuntamiento de Monterrey aprobó la Creación de la Medalla al “Mérito de la Juventud Regia”, con el objetivo de reconocer la labor de las y los jóvenes de la Heroica Ciudad de Monterrey que por sus actividades destaquen en las áreas culturales y artísticas, académicas y de liderazgo social, por lo que hoy a nombre del Ayuntamiento, haremos la entrega de dicha presea. Antes de continuar con las semblanzas y entrega de reconocimientos, la licenciada Jessica Alejandra Zamarripa Leal, Directora General del Instituto de la Juventud Regia, dará un mensaje en este importante acontecimiento”.

En el uso de la palabra la **LICENCIADA JESSICA ALEJANDRA ZAMARRIPA LEAL** expresó: “Muchas gracias Presidente Municipal, Regidoras, Regidores, Síndica. Me complace muchísimo estar un año más celebrando y reconociendo el talento, esfuerzo y dedicación de los jóvenes de nuestra ciudad. Las juventudes somos el motor del



Ayuntamiento de Monterrey  
Gobierno Municipal  
2021-2024

progreso, somos el motor del desarrollo de Monterrey y los seis galardonados y galardonadas del día de hoy le demostraron a este Ayuntamiento un compromiso excepcional con su comunidad, con la innovación, la solidaridad y el liderazgo. Hoy, con esta Medalla al Mérito a la Juventud Regia, no solo celebramos los logros de Carolina, Santiago, Aurora, Alan Monserrat y José Eduardo, sino que también celebramos el impacto colectivo que generan a través de sus acciones. Son ejemplos vivos de la dedicación, el sacrificio y la pasión que representan a nuestra generación. Quisiera extender mi reconocimiento a sus familias, a sus amigos, sus maestros, sus mentores, que con todo el amor incondicional y su apoyo los ha traído hasta aquí, los ha llevado hacia el éxito. En nombre del Instituto de la Juventud Regia, les felicito y les invito a seguir creando y creyendo en el Monterrey que todos soñamos. Que esta medalla sea símbolo de su dedicación. Que sea recordatorio para hacer las cosas bien y para continuar sirviendo a la comunidad desde donde quiera que estén y que sirva de impulso para continuar trabajando, aun cuando los días sean muy oscuros o sean muy grises. Sigamos inspirándonos mutuamente, sigamos construyendo juntos un futuro lleno de oportunidades para esta generación y las que siguen. Muchísimas gracias, y a pesar de que está un poco nublado allá afuera, gracias a ustedes Monterrey brilla. Muchísimas felicidades”.

Enseguida el C. SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO dijo: “Señor Alcalde, le informo que se incorpora a la sesión el Regidor Luis Ixtoc Hinojosa Gándara”.

Expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Bienvenido Regidor”.

.....

.....

**PUNTO CUATRO  
DEL ORDEN DEL DÍA**

Continúa expresando el C. PRESIDENTE MUNICIPAL: “Continuando con esta solemne ceremonia, enseguida se presentarán las semblanzas de las ciudadanas y ciudadanos galardonadas y galardonados de nuestro Premio a la Juventud, comenzando por las de la ciudadana Carolina Espino Barros y del ciudadano Santiago Enrique González Loredo, en la categoría Culturales o Artística.

**SE PROYECTA VIDEO:** “Hola, yo soy **Carolina Espino**, tengo 29 años, actualmente, dueña con dos socias de un estudio de Indoor Cycling en la Carretera Nacional. Este proyecto, sueño, negocio que tenemos comenzó hace cinco años. En el sur de Monterrey no había como estudio del mismo tipo, estaban en otros municipios. Ya llevamos los cinco años aquí y pues cambió la vida de muchas personas. Veía que mucha gente como que tenía, iba hasta San Pedro a tomar este tipo de clases, literal, dije, creo que puedo hacer algo igual o mejor en Monterrey. Tenía 23 años cuando lo emprendí y comencé con una idea, de ahí fue como le quería poner. Nosotros decidimos ponerle Beyond, que es como más allá de todo. Entonces, eso es lo que buscamos, que vayas más allá de tus límites, que vayas más allá de tus miedos, que vayas más allá hasta de tu resistencia física, de tu condición y demás. Luego ya fue



Ayuntamiento de Monterrey  
Gobierno Municipal  
2021-2024

ir a buscar el local como en qué plaza me gustaría ponerlo y me gustó muchísimo la plaza de Pueblo Serena y arrancamos el 24 de enero del 2019. Ahorita actualmente ya le agregamos dos disciplinas nuevas, ya tenemos pesas, ya tenemos yoga, pilates, barre, entonces creo que ha ido como evolucionando gracias al apoyo de la gente. Pues la verdad creo que es una iniciativa muy bonita, porque creo que, si trabajan en conjunto del Gobierno y cualquier independencia o institución privada y se premia el esfuerzo de tantos años, pues, hace que más jóvenes quisieran como emprender y además de que, es un reto, no es nada fácil este tipo de cosas. Entonces la verdad es que muchísimas gracias al Gobierno de Monterrey por este premio”.

**SE PROYECTA VIDEO:** “Hola, mi nombre es **Santiago González** y tengo 23 años y actualmente entreno box y he estado en competencias. Tengo como cinco años más o menos, estaba gordito y pues quería bajar de peso. Empecé a agarrar el gusto al box y me empezaron a meter a más peleas. Este año gané el Guantes de Oro, ahorita jugarme a un campeonato nacional o ya debutar. Es que ya había practicado, pues lo que es futbol, artes marciales, pero no duraba mucho, más que nada porque pues casi no me apoyaban a mí. Y ya saliendo de la prepa, dije, no, pues voy a meterme por mí mismo, y me inscribí, pero pues todo para para hacer deporte. Nunca pensé que me fuera a meter a torneos, que fuera pues a pelear con más chavos y que me fuera, o sea, más que nada que fuera a ganar. Me llamó mucho la atención y como que le agarré ese de ese gusto al box, al deporte. Yo creo que, pues que le echaran ganas, que tuvieran confianza de sí mismo, mi yo de del pasado, pues no creo que hasta ahorita estuviera aquí haciendo esto y pues yo diría que le echen ganas, que practiquen, que agarren un deporte que les guste, que los llene y que sigan adelante. O sea, que, pues sí se puede la verdad, pues bueno, siento que está bien porque pues ya si chavos como yo o más chicos se pueden dar la oportunidad de practicar más deportes y pues más que nada pues echarle ganas para poder ser reconocidos”.

Enseguida el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Solicitamos a la ciudadana Carolina Espino Barros y al ciudadano Santiago Enrique González Loredo para que pasen al frente a recibir su reconocimiento”.

### **Se hace entrega de reconocimientos**

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Enseguida presentaremos la semblanza de la ciudadana Aurora Frías Hernández y del ciudadano Alan Santiago Valles Pérez en la categoría Académicas.

**SE PROYECTA VIDEO:** “Mi nombre es **Aurora Frías Hernández**. Tengo 25 años y soy abogada. Soy ganadora de la Medalla de la Juventud Regia en el área Académica. Yo me enteré de esta convocatoria en redes sociales y decidí que sería una buena idea el enviar mi solicitud. El último proyecto de investigación que realicé fue dentro de la Maestría en Derecho Fiscal y Finanzas Públicas relacionado a la Tributación internacional, con la cual yo obtuve una mención honorífica dentro de dicho programa. Hay un contador que formó parte de mi maestría en Derecho Fiscal, al cual yo admiro mucho y sí me gustaría mencionar en este video y agradecerle y es

5

Acta Número 34 de la Sesión Solemne del Ayuntamiento de Monterrey, celebrada en fecha 14 de noviembre de 2023.



Ayuntamiento de Monterrey  
Gobierno Municipal  
2021-2024

el doctor Juan Paul García. Me ayudó mucho para realizar mi último proyecto de investigación y de igual manera para sobresalir académicamente y profesionalmente. Este tipo de convocatorias que hace el gobierno de Monterrey son muy importantes. Nosotros los jóvenes necesitamos ver un poquito de lo que hacen los demás y tomar también eso como motivación. A todos los jóvenes yo los invito a que pierdan el miedo, a que intenten, también que aprovechen ahora que el Gobierno de Monterrey, el Instituto de la Juventud Regia, hacen este tipo de convocatorias. Es una manera en la que ustedes pueden inspirar a temas jóvenes y también que de cierta manera le reconocen el esfuerzo que han realizado durante todo este tiempo”.

**SE PROYECTA VIDEO:** “Hola, soy **Alan Valles**, tengo 22 años y estoy participando en esta premiación en el ámbito académico, presentando mis logros obtenidos en la Facultad de Derecho y Criminología de la Universidad Autónoma de Nuevo León, tales como fueron primeros lugares en la generación, en mi grupo y haber estado en el proyecto de Grupo Talentos que, si mejoramos, México va a ser el primero a través de las leyes del derecho y la política. Pienso que es una enorme motivación para todos aquellos jóvenes que al ver estas premiaciones y al ver a todos los que estamos aquí, pueden obtener una pizca de nuestra inspiración, de nuestro esfuerzo para ellos mismos salir adelante en sus propios ámbitos educativos. Quiero agradecer enormemente al Gobierno de Monterrey y al Instituto de la Juventud Regia por otorgarme este grandioso honor de estar aquí con ustedes”.

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Solicitamos a la ciudadana Aurora Frías Hernández y a la señora Gloria Yolanda Reyes Otero, abuela de Alan Santiago Valles Pérez, pasen al frente para recibir sus reconocimientos”.

### **Se hace entrega de reconocimientos**

Nuevamente el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “Enseguida presentaremos la semblanza del ciudadano José Eduardo Herrera Hernández y de la ciudadana Montserrat Loreto Ovalle. En la categoría De liderazgo Social”.

**SE PROYECTA VIDEO:** “Me llamo **Montserrat Loreto Ovalle**. Tengo 16 años y soy de Monterrey. Mi proyecto principal fue Guardianas de la Tierra, que se encarga de fomentar la cultura de amor, cuidado y respeto por el medio ambiente. Pero más que nada igual iba hacia los niños pequeños, porque, pues, ellos son el futuro de México. Ahorita llevamos un año más o menos con ese proyecto. Nos encargamos de hacer juegos didácticos, para que a los niños sea más fácil de entender y que no sea como convencional, de muchas pláticas aburridas, de que no cuidar el medio ambiente, sino de mostrárselos que es fácil, porque creen que ‘ay bueno, una basura más, una basura menos, no va a pasar nada’, pero en eso está el cambio, en pequeñas acciones que puedan lograr algo grande. Creo que es una muy buena manera en invitar más jóvenes a que sigan haciendo un cambio. Siento que es como se emocionan y puede que haya más personas que quieran hacer el cambio. Gracias al Instituto de la Juventud Regia y al Gobierno”.



Ayuntamiento de Monterrey  
Gobierno Municipal  
2021-2024

**SE PROYECTA VIDEO:** “Soy **José Eduardo Herrera Hernández**, tengo 20 años de edad y soy estudiante de la Licenciatura en Administración Financiera. Pues más que todo fue, ahora sí, que como soy un líder social en mi comunidad me dijeron ‘oye, está esta convocatoria, anímate, este participa, no tienes nada que perder’. Entonces fue más o menos así. Soy juez auxiliar de lo que es el distrito 377, pero así mismo también he fomentado dentro de mi comunidad con otras instituciones, programas de educación financiera y pues más que todo ahora sí que como ven muy chavito, muy joven, pues sí llega a ser de que entonces que cómo va a ser él juez auxiliar, sobre todo porque pues es gente ya que tiene experiencia con eso, pero la verdad es que pues ya dentro de mi comunidad se ha demostrado que los jóvenes también podemos involucrarnos en cambiar nuestro entorno. Pues échenle muchas ganas, la verdad es que no pierden nada con intentar todas las metas que se propongan. Siempre la disciplina va a superar a muchas otras, ahora sí que, disciplinas. Y, pues adelante, con mucho esfuerzo se logra todo”.

El C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Invitamos al ciudadano José Eduardo Herrera Hernández y a la ciudadana Monserrat Loreto Ovalle para que pasen al frente a recibir su reconocimiento”.

### Se hace entrega de reconocimientos

.....  
.....

### PUNTO CINCO DEL ORDEN DEL DÍA

Acto seguido el C. PRESIDENTE MUNICIPAL expresó: “El día de hoy celebramos ya 16 años de la entrega de esta medalla. 16 años de reconocer a nuestras y a nuestros jóvenes regiomontanos. Ustedes forman parte de la comunidad de jóvenes que han destacado en diferentes ámbitos. Seres extraordinarias y extraordinarios. Muchas, muchas felicidades. Con estos talentos no solamente viene el reconocimiento, también viene una enorme responsabilidad de usarlos para el bien común de su ciudad. Esta ciudad que se les reconoce, ese talento, también les exige utilizarlos para el beneficio de su comunidad. Ustedes, las y los jóvenes de Monterrey tienen la misión de ayudarnos y de construir una ciudad en mejores condiciones para todas las personas. Al final del día, no es una obligación del gobierno, sino es una obligación generacional que compartimos independientemente si estamos sentados en una silla en particular o no. Desde sus ámbitos, desde el ámbito del arte, de la cultura, de la academia, del liderazgo social. Todas ustedes y todos ustedes pueden inspirar a otros jóvenes y también a personas adultas, por qué no, a transformar su vida y a lograr superarse, pero, sobre todo, a transformar las vidas de las demás personas que ustedes toquen. Felicidades a ustedes, ganadoras y ganadores de esta medalla. Su ciudad no solamente les reconoce, también les agradece, les agradece esas contribuciones, les agradece sus sueños, les agradece sus metas y, sobre todo les encomienda que no las abandonen. Que esta medalla sea la primera o de las primeras, en el caso de ustedes, que ya han recibido otros reconocimientos en una



Ayuntamiento de Monterrey  
 Gobierno Municipal  
 2021-2024

larga lista de logros en beneficio de su comunidad. A Carolina Santiago, Aurora, a Alan, a Montserrat y a José Eduardo. Les quiero decir que este solo o más bien les deseo y les auguro también que este solamente es el comienzo de una gran trayectoria sobresaliente para ustedes, pero también a través de ustedes para su ciudad de Monterrey. Tienen el poder de continuar siendo grandes agentes de cambio para nuestra ciudad. Úsenlo y úsenlo bien, porque necesitamos todo el apoyo posible, no como gobierno, como ciudad y sobre todo como sociedad, para transformar a Monterrey en un lugar de igualdad de oportunidades, de sostenibilidad, de prácticas y, sobre todo, de futuro brillante para las siguientes generaciones que ya nosotras y nosotros, incluidos ustedes, estamos obligados a proteger. Cuentan con el apoyo, obviamente, y vuelvo a decir, que cuentan con el apoyo de un servidor, pero también de este gobierno y de toda esta Administración para todos sus futuros proyectos y más allá del Gobierno, cuentan con un ciudadano y con ciudadanas y ciudadanos comprometidos, así como ustedes, para el beneficio de todas nuestras familias aquí en Monterrey. Y por supuesto, de todo México. Enhorabuena y muchas felicidades”.

.....  
 .....

**PUNTO SEIS  
 DEL ORDEN DEL DÍA**

Pasado dicho acto, el C. PRESIDENTE MUNICIPAL dijo: “Compañeras y compañeros. Ahora sí, agotado el orden del día para la celebración de esta sesión solemne y siendo las **dieciocho horas con cuatro minutos**, me permito declarar clausurados los trabajos de la misma. Muchísimas gracias a todas y todos y nuevamente muchas felicidades a nuestras galardonadas y galardonados el día de hoy”.